

Brec'h. Centre Gabriel-Deshayes, un exemple pour les instances nationales



Marie-Laure Le Corre, directrice du centre Gabriel-Deshayes et Bernard Jain, président de l'association, ont reçu la visite de Xavier Dupont, directeur de l'Institut national des jeunes aveugles. | OUEST-FRANCE

● Ouest-France
Sacha MARTINEZ

Publié le 12/10/2019 à 14h54

ABONNEZ-VOUS >

▶ ECOUTER

▶ LIRE LUSTRE

Newsletter La Matinale

Chaque matin, l'actualité
du jour sélectionnée par
Ouest-France

✉ Votre e-mail OK

Votre e-mail est collecté par le
Groupe SIPA Ouest-France pour
recevoir nos actualités. En savoir
plus

Partager

f FACEBOOK

▶ FLICKR

▶ MESSAGES

▶ LINKEDIN

▶ EMAIL

L'association Gabriel-Deshayes, spécialisée dans l'accueil des handicapés sensoriels, a reçu, vendredi 11 octobre 2019, la visite de Xavier Dupont. Le directeur de l'Institut national des jeunes aveugles, basé à Paris, veut ouvrir ses équipes à de nouvelles techniques. Notamment en matière d'éducation.

« On a beaucoup à apprendre loin de Paris », lâche Xavier Dupont. Le directeur de l'Institut national des jeunes aveugles poursuit son tour de France des centres spécialisés dans l'accueil de personnes handicapées en province.

Après Clermont-Ferrand, Villeurbanne et Lille, l'homme est de passage à l'association Gabriel-Deshayes de Brec'h. L'objectif ? S'inspirer des nouvelles techniques utilisées par le centre morbihannais. Notamment en matière d'éducation.

« Il n'ose pas le dire, mais nous sommes avant-gardistes », s'amuse le président de l'association de Gabriel-Deshayes, Bernard Jain. Car depuis les années 1990, le centre a pris le tournant de l'école dite Inclusive. L'intérêt ? Permettre aux enfants de s'intégrer plus facilement dans un groupe. « L'idée n'est pas de créer des classes spécialisées mais bien d'inclure des personnes handicapées dans des classes classiques », explique Marie-Laure Le Corre, directrice du centre de Gabriel-Deshayes.

Intégrer les enfants, tout en les protégeant

Une réussite dont l'Institut national des Jeunes aveugles souhaiterait s'inspirer. « Je crois que nous sommes restés longtemps sur les mêmes pratiques. Nous devons évoluer. On peut s'appuyer sur l'expérience de Gabriel-Deshayes », pose le directeur de l'établissement. Car dans son Institut spécialisé, Xavier Dupont a créé une école où les élèves apprennent le braille sans passer par le système de l'éducation nationale. En tout, l'Institut compte 170 agents pour 190 enfants, dont 150 professeurs.

« L'Etat tend de plus en plus à accueillir les enfants handicapés dans leurs murs. Mais il reste des progrès à accomplir », estime Xavier Dupont. Problème, les handicaps ne surviennent plus de la même manière qu'avant. « Avant, nous accueillions beaucoup d'aveugles de naissance. Aujourd'hui, ce sont surtout des personnes qui perdent la vue », détaille le directeur de l'Institut parisien.

Résultat, au handicap s'ajoutent souvent des problèmes psychologiques. « C'est pour ça que les enfants, même s'ils sont inscrits dans des écoles publiques, bénéficient de plages horaires

En continu

Une **Brec'h**

- 13/10 📍 Brec'h. Gabriel-Deshayes, un centre « avant-gardiste »
- 12/10 Brec'h. Centre Gabriel-Deshayes, un exemple pour les instances nationales
- 12/10 Brec'h. Toutes les générations réunies à la Semaine bleue
- 11/10 Brec'h. Un concert pour l'association Ensemble nous aussi!
- 11/10 Brec'h. Condamnés pour tentative de vol de carburant
- 09/10 Brec'h. Troisième édition de Ramène la pomme !
- 09/10 Brec'h. La Semaine bleue se poursuit aujourd'hui!

ANNONCES IMMOBILIÈRES ouestfrance-immobilier.com



VENTE MAISON
320 800 €
Brec'h 55



VENTE MAISON
333 440 €
Brec'h 55